

Alexandrien

in Aegypten, erhebt sich zum dritten Mal als eine wichtige Handelsstadt, die wegen der Ausfuhr von schöner Baumwolle und Levante-Artikeln, so wie für den großen Karavanen-Handel Cairós hinsichtlich der Einfuhr die Fremden interessirt. Der Ort hat einen tiefen Hafen, und ein Kanal des Nils führt von hier in den Hauptstrom dieses Flusses und so auf Cairo; er zählt jetzt an 40000 Einwohner.

Maße.

Längenmaß.

Der Piñ = 26,8 englische Zoll = 301,75 pariser Linien.

Körpermass.

Für Getreide. Der Rebebe (Rebeke) = 8245,7 pariser Kubikzoll und der Kisloj = 8932,8 pariser Kubikzoll.

Gewicht.

Der Cantaro = 100 Rottoli. Der Rottolo ist verschieden und man unterscheidet den

Rottolo forforo = 424,86 Gramme.

Rottolo zaidino = 603,28

Rottolo zauro = 938,94

Rottolo mina = 757,51

Der Quintal Kaffe von Cairo wiegt etwa 47000 Gramme.

1 Dka = 400 Drachmen à 16 Karat à 4 Grän. 1 Dka etwa = 1209 Gramme.

Münzen.

Man rechnet nach Piastern à 40 Paras oder Medini, 100 guten oder 120 Cour. Asper; in Cairo wird der Piaster auch in 80 Asper oder 33 Medini getheilt, in anderen Gegenden Ober-Aegyptens in 30, 40, 50, 60, 70 und 73 Medini. Große Zahlungen werden nach Beuteln von 500 Piastern bestimmt.

Wirkliche Aegyptische Münzsorten sind:

Der Ducatello à 10, Griscio à 30, Piaster à 40, Mahoub à 90 und Zumabob à 120 Para; ferner Zenzerli à 107 und Zecchini Funducli à 146 Para oder Medini.

Im September 1838 galt ein spanischer Piaster gleich 20 ägyptischen Piastern, wonach ein ägyptischer Piaster = 2,17 Sgr.

Für den Großhandel sind besonders spanische Piaster und deutsche Speciesthalter, Pataka oder Talari genannt, auch Marien-Theresienthaler im Umlauf und das gewöhnliche Zahlungsmittel.

Wechselcours.

Triest 118 Kreuzer m. o. w. für 1 spanischen Piaster.